



Newsletter Südwest – Januar 2025

Liebe GSG-Freunde,

sehr herzlich begrüße ich Euch zum neuen Jahr und wünsche Euch Gesundheit, Freude und Erfolg bei unseren gemeinsamen Wettspielen.

Das neue Jahr hält viel Neues für uns bereit, sei es bei den Spielorten, den Regularien der Länderspiele, der Information und Anmeldung zu unseren Wettspielen, neuen Spielformen und Wegen zur Gewinnung neuer Mitglieder.

Das Highlight unseres Wettspielkalenders, der **Kurt-Engländer-Preis**, wird vom 3. bis 5. August im Golfresort Weimarer Land stattfinden. Am ersten Abend findet die Mitgliederversammlung statt, die Mannschaftsmeisterschaft wird in den Klassen A, B und C auf den beiden hochinteressanten Plätzen des Golfresorts ausgetragen. Dies erlaubt uns, das Treffen an einem Ort durchzuführen und mit einer gemeinsamen Siegerehrung abzuschließen. Die Teilnehmerzahl wird auf 148 Teilnehmer begrenzt sein, und da unser Kontingent frühzeitig abgeschlossen werden muss, ist ein früher Meldetermin erforderlich. Der Startschuss zur Anmeldung wird durch die Geschäftsstelle schon in den kommenden Wochen gegeben.

Ich bitte deshalb alle Kapitäne der GSG-Gruppen, die Mitglieder sehr bald auf die Teilnahme anzusprechen und ihre Mannschaften zu bilden. Einzelmitglieder können sich den Gruppen anschließen oder sich direkt bei der Geschäftsstelle anmelden.

Für die Meldung zu den Länderspielen wird es ebenfalls Neues geben. Die Geschäftsstelle wird dazu ein umfangreiches und informatives **Booklet** mit Angaben zu jedem einzelnen Länderspiel herausgeben. Meldemöglichkeiten werden vor den einzelnen Terminen zeitlich gestaffelt sein, um mehr Sicherheit zur Anmeldung zu geben und das Risiko von Absagen zu verringern. Unser Beirat Sport, Dr. Friedhelm Schmitz, hat ebenfalls die Regularien zur Anmeldung und Nominierung der Teilnehmer geschärft, um mehr Mitgliedern die Teilnahme zu ermöglichen (siehe beigelegte Anlage).

Die Ausschreibungen für die Meisterschaften und Regionalspiele werden nicht mehr in einem gedruckten Sonderheft, sondern ab diesem Jahr auf der Webseite digital veröffentlicht. Die Webseite wird damit immer mehr zur Informationsplattform der GSG, und das Öffnen der Webseite wird eine normale Tätigkeit für jedes Mitglied werden.

Mit Hochdruck arbeitet die Geschäftsstelle an der Einführung von **PC-Caddie zur Anmeldung und Ergebnisdarstellung von Wettspielen**. Nach einer gewissen Zeit der Einübung wird das Programm von PC-Caddie die zentrale Meldestelle für Meisterschafts-, Regional- und Länderspiele sein und die Meldung der Teilnehmer bei den Golfclubs vereinfachen. Zudem wird es möglich sein, den Meldestand für jeden einzelnen Teilnehmer sichtbar zu machen sowie die Ergebnislisten zu veröffentlichen. Zur Handhabung des Programms wird die Geschäftsstelle eine Dokumentation erstellen. Wie gesagt wird es etwas dauern, bis sich die Geschäftsstelle eingearbeitet hat und die GSG-Kapitäne und Mitglieder sich an die Handhabung des Tools gewöhnt haben. Bis dahin bitten wir alle Mitglieder um ihre Geduld und Kooperation.

Die Sportsaison des Südwestens beginnt am 25. April im Golfclub Reischenhof mit einem ersten Höhepunkt, dem **innerdeutschen Länderspiel** Bayern:Baden-Württemberg im Lochspielformat, das auch Gästen offensteht, die die GSG kennen lernen sollen.

Ein nächster Höhepunkt sind die **Deutschen GSG-Meisterschaften** im Einzel, die am 19./20. Mai wiederum im Golfclub Krefeld in den beiden Klassen Senioren und Masters ausgetragen werden. Zudem gibt es eine gesonderte Wertung für die Kapitäne der GSG. Ich wünsche mir natürlich zahlreiche Teilnahme aus dem Südwesten und hoffe auf die Wiederholung der Erfolge aus den vergangenen Jahren, als Dr. Peter Ziegler, Stuttgart Solitude, wiederholter Meister der Senioren war.

Die Regionalspiele sind der traditionelle regionale Bestandteil unseres Sportprogramms:

13./14. Mai	Regionalspiel Stuttgart Solitude
5. Juni	Regionalspiel (Vierball-Bestball) Heidelberg
14./15. Juli	Regionalspiel Schloss Liebenstein
9./10.September	Schwabencup, Regionalspiel Ulm

Diese Turniere zählen zum GSG-Einzelpokal Südwest, der die sportlichen Leistungen unserer Mitglieder im Südwesten honoriert. Darin werden zusätzlich auch die Einzelergebnisse brutto und netto bei Meisterschaftsspielen und bei Regionalspielen in anderen Regionen, z.B. Mitte und Süd, gewertet. Der gesamte GSG-Wettspielplan ist als Anlage beigefügt.

Seit letztem Jahr werden die Regionalspiele ergänzt durch eintägige Freundschaftsspiele, zu denen einzelne GSG-Gruppen, z.B. Neckartal und Stuttgart Solitude, Mitglieder benachbarter Gruppen und Gäste zu einem Einzel-Zählspiel einladen. Dazu werde ich in kommenden Newslettern informieren.

Ein **besonderes Freundschaftsspiel** wird am 18. September im Golfclub Sinsheim Buchenauerhof stattfinden, das von unserem GSG-Freund Wolfgang Niehus organisiert wird: zum ersten Mal laden wir zu einem Lochwettspiel mit Seniorengolfern aus dem AK 50- und AK65-Bereich des gastgebenden Golfclubs ein. Dies erlaubt uns,

die GSG im Club bekannt zu machen, und ermöglicht den interessierten Senioren, die GSG und ihre Aktivitäten live kennen zu lernen.

Wenn wir damit erfolgreich neue Mitglieder für die GSG gewinnen können, wollen wir dieses Modell zukünftig auch auf andere Golfclubs übertragen, in denen die GSG nicht oder nur mit einzelnen Mitgliedern vertreten ist.

Überhaupt ist die Einladung interessierter Seniorengolfer als Gäste zu unseren Regionalspielen, Freundschaftstreffen und den Spielen der einzelnen GSG-Gruppen die beste Methode, um neue Mitglieder zu gewinnen - und diese wollen wir haben, um die Zukunft der GSG zu sichern. Deshalb bitte ich alle GSG-Kapitäne und alle Mitglieder bei der Einladung oder der eigenen Meldung Gäste einzuschließen (bei den offiziellen Wettspielen erhalten die Kapitäne finanzielle Unterstützung durch die GSG).

Mit der Vorstellung unseres Spielprogramms möchte ich alle Mitglieder bitten, die Daten nicht nur in den eigenen Kalender einzutragen, sondern tatsächlich auch bei den Turnieren und ihren gesellschaftlichen Begegnungen teilzunehmen.

Insgeheim hoffe ich, dass wir damit einem lang gehegten Wunsch als Regionalkapitänen nahekommen, nämlich dass jedes Mitglied wenigsten *einmal* bei einem der Wettspiele dabei ist – die GSG lebt mit und von der aktiven Teilnahme aller Mitglieder.

Euch allen wünsche ich eine erfolgreiche Spielsaison und viel Freude bei der Begegnung mit Euren Freunden.

Mit herzlichen Grüßen,



Richard Laible

Regionalkapitän Südwest